

PlantaDoce.

Entorno

Emprendedor en salud busca dinero: razón Enisa, Innovatia y Neotec

Los principales programas de apoyo al emprendimiento dentro del sector biomédico en España destinan más de cien millones de euros anuales en ayudas públicas.

Albert Cadanet
11 nov 2019 - 04:58



La Administración pública abre la puerta a los emprendedores españoles. El proyecto de Presupuestos Generales del Estado de 2019 incluye una partida de más de 6.700 millones de euros para investigación, desarrollo e innovación (I+D+i), un 5,6% más respecto al ejercicio anterior. Apoyar la implantación de nuevas tecnologías es clave y para ello, España ha desarrollado distintos programas de ayudas públicas con el objetivo de apoyar proyectos innovadores relacionados con la biomedicina.

Los más importantes se encuentran en Enisa, una empresa pública vinculada al Ministerio de Industria dedicada a la financiación de proyectos empresariales viables e innovadores. Las ayudas son para pequeñas y medianas empresas (pymes) domiciliadas en España que buscan cofinanciación “para proyectos escalables y

PlantaDoce.

disruptivos”. El presupuesto de Enisa para 2019 ascendió a 98,5 millones de euros, un 32,2% más respecto al importe invertido en 2018. Fundada en 1982, ha financiado más de 5.800 empresas y ha destinado más de 960 millones de euros.

Actualmente, la compañía ofrece tres tipos de ayudas. La primera recibe el nombre de *Jóvenes Emprendedores* y está destinada a pymes y *start ups* cuyo capital está en manos de personas mayores de 40 años. Los créditos que se ofrecen pueden llegar a 75.000 euros y, a diferencia de otros préstamos con condiciones favorables, **sólo se devuelven en función de los beneficios que generan la empresas.**

El presupuesto de Enisa para 2019 ascendió a 98,5 millones de euros, un 32,2% más respecto al año anterior

El resto de subvenciones están dirigidas a pymes y *start ups* que buscan acelerar su proyecto empresarial en fases iniciales y a compañías con una trayectoria más consolidada que quieren expandir su negocio o lograr una mejora competitiva. En estos casos, las ayudas van desde 25.000 euros hasta 1,5 millones de euros, siempre bajo la condición de que las empresas publiquen sus últimas cuentas en el Registro Mercantil.

El Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (Cdti) es otra entidad pública dependiente del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades a tener en cuenta para los emprendedores. Este organismo es el encargado de desarrollar los **programas Neotec, una iniciativa que cuenta con un presupuesto de 25 millones de euros** para el periodo 2017-2020.

Los beneficiarios deben ser empresas pequeñas con menos de seis años en el momento en que se concede la ayuda. Asimismo, los costes en investigación y desarrollo del beneficiario deben representar un mínimo del 15% de sus costes de funcionamiento durante al menos un ejercicio. En el caso de las ayudas Neotec, los préstamos pueden llegar a 175.000 euros y tienen un interés del Euribor+0,1%.

España captó más de 2.800 millones de euros entre 2014 y 2017 precedentes del programa europeo Horizonte 2020

PlantaDoce.

Junto a los programas Neotec, el Cdti también es el organismo responsable del **programa Invierte**. En este caso, la iniciativa “promueve la innovación empresarial mediante el apoyo a la inversión de capital riesgo en empresas de base tecnológica o innovadoras”. Según sus cuentas de 2018, la sociedad realizó pagos por inversiones por 57,7 millones de euros.

Fomentar el emprendimiento femenino es otro de los retos en el ámbito tecnológico. En este sentido, **el Instituto de la Mujer para la Igualdad de Oportunidades y la Universidad de Santiago de Compostela han impulsado el programa Innovatia 8.3**, una iniciativa que también busca integrar la perspectiva de género en los procesos de transferencia y en el proceso de creación de empresas de base tecnológica.

El presupuesto anual para esta iniciativa es de 130.000 euros, destinados esencialmente al ofrecimiento de microcréditos. Por otra parte, el Instituto de la Mujer lleva dos años organizando unos premios al emprendimiento donde los ganadores pueden llegar a obtener hasta 10.000 euros.

Gran parte de estas iniciativas cuentan con capital procedente de fondos europeos. De hecho, España captó más de 2.800 millones de euros entre 2014 y 2017 del programa europeo Horizonte 2020. En total, estas ayudas beneficiaron a 1.638 empresas y 860 centros de investigación.